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Abstract (en)
The module (301) has a reflection mirror (102) comprising two focal points such that majority of luminous rays leaving from one of the focal points
are reflected toward other focal point. A cover (103) extends along primary axial direction. The cover includes cutting edge formed at a level of the
latter focal point of the mirror. An optical element projects a luminous image at the latter focal point. The cover comprises parts (302, 303) that are
moved with respect to each other.

Abstract (fr)
La présente invention se rapporte notamment a un module optique (301 ;501) comportant : - un premier miroir de réflexion (102) comportant un
premier foyer (F1) et un deuxiéeme foyer (F2), tel que la majorité des rayons lumineux partant du premier foyer (F1) est réfléchie vers le deuxiéme
foyer (F2), - un cache s'étendant selon une direction essentiellement axiale, ledit cache présentant un bord de coupure placé au niveau du
deuxieme foyer du premier miroir de réflexion, caractérisé en ce que le cache (103) comporte au moins une premiere partie (302) et une deuxieme
partie (303) mobiles I'une par rapport a l'autre.
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